



DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA MUJER

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Casimiro Velasco, 33, 1.º izda.—Gijón.

Gijón. Sábado, 20 de Mayo de 1933

Año II :: Núm. 65

El discurso de don Melquiades

El jefe del partido reformista,—hoy llamado Republicano-liberal-domócrata—pronunció el domingo último su esperado discurso de clausura de la Asamblea celebrada por el partido.

En él tuvo el acierto de decir muchas cosas de buen sentido, recogiendo el aura de la opinión pública divorciado totalmente del Gobierno y del Parlamento que le sostiene.

Los que buscan aun y esperan que dentro de esta república surjan hombres capaces de garantizar sus derechos de propietarios, verán en don Melquiades el jefe propio de su conservadurismo económico, y los timoratos y asustados cobrarán esperanzas de que si llegara a gobernar este hombre que ya se va acercando a la edad senil, se habrían de dulcificar y suavizar las leyes que estas cortes están imponiendo a la conciencia católica del país, con sectarismo solo comparable al de Méjico y Rusia.

Pero nada más. A los que sientan de veras el ideal católico y de verdaderas derechas no solo económicas, sino sociales y religiosas, no puede satisfacer el laicismo francamente proclamado por el señor Alvarez y que más que nada atacó la táctica seguida por el Gobierno y las Cortes, no la sustancia del laicismo del Estado.

Bien es verdad que abogó por un Concordato con la Santa Sede. Pero también abogaron por él el actual ministro de Instrucción Pública y otros republicanos conservadores y todos hemos visto cómo la fuerza arrolladora del sectarismo les ha hecho claudicar y aprobar una Constitución y unas leyes que conculcan los más sagrados derechos de la conciencia católica del país.

El señor Alvarez reincide en muchos de sus errores de toda su vida política. Quiere un estado laico. Ignora que la política concordatoria, aun con países estatualmente laicos o anticatólicos, no es una innovación del actual Pontífice, puesto que es idéntica a la seguida por sus antecesores, sin otras variantes que las adecuadas a las circunstancias de tiempos y lugar.

Las razones, en una palabra, por las que él pide un Concordato con la Iglesia, no son las nuestras; son las propias de un político que no abjura de su regalismo ni de ninguna de sus ideas, antes esbozadas, pero que vive en España y en el mundo y recoge el palpar de la repulsa contra la persecución, nacida en un reducto de cerril sectarismo masónico-socialista.

Y por eso pide un Concordato. Como patriota, repugna la guerra civil espiritual y como hombre sincero declara que España es un país católico. Como gobernante sabe que una ley no cambia la conciencia ni el sentimiento de una nación. Como hombre de Estado mira más allá de la frontera patria y ve cómo los Poderes laicos y los herejes o los cismáticos pactan con el «Poder inconmensurable del Pontífice.»

Don Melquiades Alvarez no se acerca a nosotros con estas ideas, que en él son viejas. Lo que de nosotros distó siempre, dista ahora.

No hay pues que creer que viene hacia nuestro ideal; viene a sostener el suyo de siempre y sólo coincide con nosotros en la repulsa completa al sectarismo persecutorio del Gobierno y de las Cortes y a los «modos nuevos» y «estilos nuevos» de altos y bajos en la gerarquía de los poderes que están destruyendo la economía y el alma de España.

Por tí

Hija mía, tengo antojo de que me beses las manos... porque las primeras caricias que recibiste en la vida de ellas las recibiste... y los primeros pañales que se hicieron para calentar tu cuna ellas te los hicieron y en los primeros pasos que anduviste con torpeza vacilante, ellas te guiaron....

Tengo antojo de que beses estas manos porque los primeros rezos que al oído se elevaron por tu felicidad, ellas al cielo te condujeron.... Y aún cuando mi vida acabe, las cruzarán encima de mi pecho unidas por las puntas de los dedos, y debajo de la tierra, por tu felicidad continuarán orando todavía.

M. V.

Lea todos los sábados ACCION

NUESTRA PROTESTA

Ha sido aprobada esa ley de Confesiones y Congregaciones, a «guillotinado limpio», contra todo derecho y contra toda juricidad. El intento sectario de estos hombres divorciados de la opinión general del país se ha llevado a cabo. Las logias estarán satisfechas. Sus instrumentos han sabido cumplir con el compromiso que se les exigía. Se hicieron dignos de la mala causa que servían.

El atropello a la conciencia católica de la nación no puede ser más claro y más funesto. Ante él palidecen y se achican hechos tan bochornosos como los de Casas Viejas y La Solana.

Aquel Herodes que ha sacrificado a su furor sectario miles de niños ha encontrado en estos hombres, que votaron semejante exabrupto, dignos correligionarios.

Incendiar los templos y destruir las imágenes, arrancar de las escuelas el Santo Crucifijo, es inicuo y desesperante; pero mucho más lo es todavía esa ley mediante la cual se pretende cerrar la entrada a Dios en las conciencias de los niños y privar a los padres de los medios de educarles cristianamente.

Para llegar a esto fué preciso un régimen que se titula democrático, de libertad y de igualdad. ¡Cuánta hipocresía!

Libertad e igualdad para todas las confesiones y para todas las escuelas menos para los católicos.

Nosotras, en último término, casi nos alegramos de todo esto.

Se empeñan en dar coces contra el aguijón.

Allá ellos.

Con su pan se lo comerán.

Con esto, y con todo lo demás, los hombres de la República se empeñan en destruir lo que ellos levantaron.

La propaganda que hacen con sus actos en favor de las ideas contrarias es la más intensa y fructífera.

Siembran vientos y las tempestades no se harán esperar mucho.

Son unos suicidas.

La despedida del señor Gobernador

El jueves pasado, en visita de despedida, estuvo el señor Mallol en el Ayuntamiento de Gijón.

A ruegos del Sr. Piñera, presidente de la minoría católica del Ayuntamiento, perdonó la multa que a Acción Popular había impuesto. Es un rasgo que le honra, pues no había motivo suficiente para la imposición de esa multa de quinientas pesetas.

Creemos sinceramente que el Sr. Mallol es uno de los gobernadores más ecuanímenes que hemos conocido entre los de la República y que las veces que se extralimitó fué por sugerencias de personajillos que no saben prescindir de sus odios y rencores y de su sectarismo ramplón y cursi.

Que el acierto le acompañe en su nuevo gobierno de Sevilla, para que la paz y la tranquilidad del orden reinen en aquella hermosa tierra, digna de mejor suerte.

Agrupación Asturiana de Acción Popular

Establecida la división de la labor de esta organización en secciones, que contribuirán al mejor funcionamiento de la misma,

para todo lo referente a elecciones y constitución y marcha de los Comités parroquiales, municipales y locales, deben dirigirse los afiliados y simpatizantes al Comité electoral y de organización provincial, domiciliado en Corrida, 59, pral., GIJÓN.
Teléfono núm. 2646.

HORAS DE DESPACHO: De nueve y media a una y media, y de cuatro de la tarde a nueve de la noche, todos los días laborables.

¡Nunca más!

Ana, la condesa, ha muerto...

No era una figura de la aristocracia española; la Condesa Ana era la figura más aristocrática de la poesía femenina francesa; era la Condesa de Noailles, la mujer de los ojos lánguidos y bellos que no quisieron mirar nunca más allá de sus doradas prisiones terrenales.

Enamorada de los goces de la tierra dió esta mujer a su poesía un hondo matiz sensual que en más de una ocasión llegó a las lindes del atrevimiento y originó sus puntos de discusión; con ello pudo rebajarse el nivel sentimental de la poetisa, más no el arte de su obra que calificaron de admirable muy insignes críticos.

Enamorada también de su casual belleza de las cosas, Ana de Noailles se negaba a separar de ellas sus amores; quería saciar su sed de vida y de placeres en una copa inagotable de la que trasvertieran los vinos auri-rosados de la juventud. La pobre condesa pensó que era inmarcescible la rosa de su cuerpo, inapagable el fulgor de sus pupilas, inmutable el latido de su corazón. Y ahora, como si todas las ironías de la Muerte quisieran clavarse en esa carne, en esos ojos y en ese corazón de poeta materialista, las gracias plenas y jocundas de la primavera entraron en el palacio de Ana Noailles y la encontraron llorando.... llorando para morir....

Como muchas grandes artistas, como muchas insignes coquetas, esta cantora del «Corazón innumerable» sentía rebelarse todos sus sentimientos a la sola imaginación de la vejez. No sabemos lo que de sus defensas contra la infalible destructuora podrán ya referir sin discreción los íntimos de la poetisa; lo que si conocemos es la lucha desesperada de otras mujeres que llegaron a un tiempo al ápice de la fama y la hermosura y que prefieren darse al ridículo antes que a la confesión de su decadencia. Aterrador fantasma el de las blancas guedejas y el redondo o enteco talle....!

Aterrador, por qué? Es que las esencias y los zumos de la vida se aspiran y extraen solo en los veinte años fugaces que dura la juventud? Es que son tantas las mujeres inocuas al virus demolador de los años? Acaso todos piensan como la condesa Ana, que cuando la materia se deshace y las ternuras, las pomposidades y los brillos de una belleza triunfadora se apagan en la melancolía de la senectud o en la tristeza de la muerte, no queda más? La admirable lírica francesa vivió en el error de creerlo así; desesperada, frenética, hubo de presenciar el lento desfile de las múltiples rondas de sus juveniles quimeras, y con llanto de fuego las despedía:

—¡Nunca más! ¡Nunca más!

Supremo espanto el de este adiós a las cosas que fueron tesoro y deleite de nuestros sentidos. Desgarradora incurable del alma si no alienta en ella una pálida llamita de fe! Porque la condesa Ana de Noailles vivió desprecupada del alimento de esa llamita se encontró más débil, más desconsolada, más pronta al anonadamiento cuando huyeron de su cuerpo las fuerzas y las gracias de la juventud. Por eso clamaba en la desolación de su trágico vencimiento:

—¡Nunca más! ¡Nunca más!

Y por eso sus grandes pupilas que se abrieron del lado magnífico y brillante de todos los horizontes del vivir, no supieron resistir en la hora de la *única verdad*, los deslumbramientos del eterno sol y se cerraron llorando....

¡Pobre, pobre de la Condesa Ana que sembró de rutilos diamantes y de rosas de fuego sus mañanas y no quiso recoger las perlas ni los lirios para sus crepúsculos! ¡Oh, dolor, de dolores el de estas mujeres que se aferran a la sola vida de una fulgente y apasionada juventud! ¡En el loco girar de su ambición y de sus fantasías creen que el sol se detiene para contemplarlas en su mediodía cegador y que la hora de las nieves y el silencio no marcará jamás en su carrera!

Temor a envejecer.... Y qué más dá, cuando de veras se ha vivido y los labios han gustado los múltiples sabores del bien, del amor, del goce y de la pena? Envejecer es remansar muy cerca de las orillas eternas, llenas también de pálidos nelumbos, bañados de un suave claro de amanecer. También para esas blanquísimas cabezas que han dignificado las luchas y ennoblecido el dolor, hay largos atardeceres plenos de suaves tintas, en los que teje el recuerdo sus mágicas urdimbres, en los que puede recontar el alma sus riquezas y escuchar en sosiego la invitación dulcísima de su Creador que a diferencia del «nunca más» de los tristes desesperanzados, le repite en nombre de la Paz:

—¡Para siempre....! ¡Para siempre....!

Mercedes Valero de Cabal.

LA PRENSA, LO PRIMERO. «Si no hay periódicos que les defiendan, los edificios levantados por la caridad cristiana pasarán a manos de los enemigos de Cristo y las rentas con que se les dote servirán para mantener la vagancia y el vicio de empleados laicos de un Estado sin Dios.»
Ya lo estamos viendo y padeciendo.

CRÓNICA SEMANAL

DE JUEVES A JUEVES

Panorama nacional

Continuó esta semana la batalla parlamentaria alrededor del proyecto de Congregaciones, que más propiamente debiera enombrarse «contra las Congregaciones religiosas y la Iglesia Católica». Duró un poco más de lo que nosotras habíamos previsto, habida cuenta de los procedimientos expeditivos del Gobierno. Este a última hora desistió de pedir la declaración de urgencia en que de primera intención pensó. Por respetar las prerrogativas del Jefe del Estado. ¿Lo dudamos. Porque no contaba con la afirmativa de los dos tercios de los votantes? Es más probable.

Ello es que de todos modos no significó sino un pequeño aplazamiento en la consumación de los propósitos sectarios. El 17 de mayo—fecha que debe quedar grabada a fuego en la memoria de católicos españoles—ha quedado aprobada la odiosa Ley (ja cualquier cosa llaman ley!), que remacha la cadena con que la Masonería pretende ahorrarse la Iglesia española. Y que es consigna de los poderes ocultos lo demuestra el cambio de conducta de los radicales, que estando a matar con el Gobierno y habiendo sido desatendidos en sus indicaciones para mejorarla, no obstante acudieron con sus votos a engrosar la mayoría en la votación definitiva. Esperamos conocer pronto los nombres de todos esos mandatarios del país, que votaron a favor de la ley inicua para llevarlos al cuadro de ignominia en que merecen quedar perpetuamente estampados para que a la hora de votar no se nos olvide la filiación de los que traicionando su mandato dejaron a los niños sin escuelas, a la juventud sin Colegios, a la Iglesia sin medios de subsistencia y hasta a los muertos no respetaron estorbando en todas las formas imaginables el cumplimiento de las últimas voluntades, que por toda gente civilizada han sido sagradas e inviolables.

Al lado de este hecho gigantesco por los daños irreparables que de él se derivan, son minúsculos incidentes el producido con motivo del envío de una Circular firmada por el señor Besteiro a las organizaciones de la U. G. T., interesando que protestaran contra la obstrucción, lo que causó el natural disgusto en las minorías que la sostienen, teniendo derecho a mayor imparcialidad y mejor trato de parte del Presidente de las Cortes. A tanto llegó el asombro, al verla publicada en el «El Debate», que se la juzgo apócrifa; pero mayor fué el del público, que no acababa de comprender ciertas cosas, al ver que las oposiciones se sentían satisfechas y alegres y ratificaban su confianza al Presidente después que él no hizo sino ratificarse en el contenido de la Circular famosa. Sin duda que también la oposición republicana participa del «estilo nuevo».

Es también noticiable que la mayoría se quiso comer al señor Alba, al explicar su voto contrario a las tantas veces mentada ley, fundado en que nove clara la sustitución de las Ordenes religiosas, a pesar de las galanas cuentas del señor de los Ríos, que en poco más de un año rebajó su cálculo de *ciento se senta millones* de pesetas, en que la cifraba en un discurso a solo *cuarenta y cinco millones*, que después de todo no son una minucia para una nación, que está hasta la coronilla de impuestos y cuyo déficit presupuestario rebasa los *seiscientos millones* de pesetas. Llamó «genzaros» a los diputados ministeriales, que hulan en tropel de oírle, como si fuera un asambleista... Nunca lo hubiera hecho... difícilmente se libró de la agresión y hubo de salir de la Cámara por una puerta excusada. Quién se lo había de decir a él, que tanto hizo por que «esto» viniera.

Semana esta de conferencias: notabilísima la del señor Salomón, secretario de la CEDA, en Sevilla; muy comentada la de don Melquiades, en la clausura de la Asamblea del partido; violentísima la del ministro de Obras Públicas, y profunda, amena y aplaudidísima la del Padre Laburu, organizada por los Padres de Familia.

Rebosantes como siempre los mítines de derechas, singularmente el celebrado en Cantalapedra (Salamanca), con intervención de Lamamié y Gil Robles.

Y si no mencionamos los atracos y agresiones a la guardia civil, no es porque no los haya habido. Que conste.

Por otras repúblicas

El Gobierno prusiano ha presentado un proyecto, por el que se constituye el patrimonio campesino familiar inalienable.

—En la Cámara americana ha sido presentada por un diputado demócrata una moción dirigida al Gobierno, en que se le invita a que no negocie acuerdos económicos con España, Méjico y Alemania, mientras en estas naciones no se respeten los derechos individuales y particularmente el libre ejercicio del Culto.

—En Alemania han sido confiscados los bienes de los Sindicatos socialistas. El Centro alemán ha acordado enderezar sus actividades en el sentido de la Acción Social Católica.

De todas partes

El Gobierno belga ha obtenido de la Cámara poderes extraordinarios, con lo que se inicia un régimen semidictatorial.

—El Presidente Roosevelt ha dirigido un mensaje a todos los jefes de Estado exhortándolos a hacer algo práctico en la cuestión del desarme con la supresión de los medios ofensivos, aceptación del proyecto inglés y solemne pacto de no agresión.

—Hitler ha pronunciado ante el Reichstag su tan esperado discurso acerca de este mismo y transcendental asunto.

Almacenes Simeón

Todo el mundo sabe que nuestros surtidos en LANAS y SEDAS son los más completos que se presentan, y por esto nos presta preferente atención.

Actualmente tenemos preciosas Blusas de punto; selección en Cortes de traje para caballero, y Cretonas y Trobalcos para campo y playa, en cantidades extraordinarias, dentro de los más modernos y elegantes dibujos.

Almacenes Simeón - Gijón

SE VENDE

con facilidades de pago o permuta, un chalet nuevo en Somió, con calefacción y todas las comodidades modernas, con jardín, frutales y huerta. Más detalles, dirigirse a Apartado 259 - Gijón

La ley contra las Congregaciones Religiosas

Esta injusta y anticonstitucional y antihumana ley, aprobada el miércoles 17, si el Presidente de la República no la devuelve a las Cortes para su nuevo estudio, dejará en la calle sin escuelas y colegios a 699.837 escolares.

Véase la estadística que publica «El Debate» del jueves pasado:

«He aquí el total, según nuestros datos, del censo escolar congregacionista, contra el que se ha dictado la ley aprobada ayer en las Cortes:

Escuelas primarias.....	601.950 alumnos
Escuelas nocturnas.....	24.041 »
Escuelas profesionales.....	17.103 »
Asilos.....	25.000 acogidos
Reformatorios.....	4.943 »
Segunda enseñanza.....	27.000 »
Total.....	699.837

»Nuestra estadística sobre la enseñanza de las Congregaciones en Madrid no ha podido ser rectificada y se ha rehuído la discusión sobre ella.»

Hasta aquí «El Debate».

Casos semejantes se han dado en muy pocos países, ya que solamente en Rusia, Méjico, Guatamela y ahora España, está prohibida la enseñanza religiosa.

Ante esta «gran batalla» que ha ganado el Gobierno y la masonería por trece votos de mayoría, contando con los de los piadosísimos Ossorio, padre e hijo, todos debemos pensar y meditar seriamente que los católicos hemos tenido en gran parte la culpa de que se haya llegado a atropello semejante, por consentir sin apurar todos los recursos legítimos, que una audaz minoría haya logrado dominar la vida pública.

NO SE VAN NI A «LATINAZOS»



Señores diputados: No os canséis en pedir que nos vayamos, porque perderéis el tiempo lastimosamente. De aquí no nos echa ni Rita.

Tenemos el voto de Ossorio, y él solo pesa más que todos vuestros votos.

Y si nos hiciera falta otro voto más, ahí está el de su gato, además del de su agradecido hijo Florit, que es toda una «floritura».

Así, que os vais al «quorum», porque nosotros «nequaquam».

¿Está entendido?

Las mujeres que saben vestir con elegancia son siempre admiradas.

Este tipo de mujer, infaliblemente se preocupa de sus vestidos y sabe que para poder adquirir un tejido de verdadera fantasía en Lanería y Sedería tiene que ser solamente en los

Almacenes LA SIRENA

porque presentan surtidos grandísimos y los precios están siempre al alcance de todas las fortunas.

CARO LAICISMO

Lo que piensan y lo que hacen

Con la aplicación de la «guillotina» se aprobó el artículo de la Ley de Congregaciones Religiosas, que ordena sustituir en octubre próximo la enseñanza secundaria y, en diciembre la primaria que venían dando las Congregaciones Religiosas en España.

Semejante sustitución—que en la práctica ha de ser imposible—a juicio del señor Ministro de Instrucción Pública veamos lo que ha de costar a los españoles contribuyentes.

Las siguientes palabras entrecuilladas las pronunció don Fernando de los Ríos, en la sesión de Cortes del día 27 de enero de 1932. Hoy las ha olvidado.

«Ahora sobre Instrucción pública concretamente. Señores diputados, en Madrid, después de haber hecho la República un esfuerzo del que no había idea en toda nuestra Historia, porque son 185 escuelas las que se han habilitado en estos nueve meses, hay aproximadamente, en las escuelas públicas, 37.000 niños; en las escuelas privadas, religiosos principalmente, 44.000; y sin poder asistir ni a unas ni a otras, cerca de 45.000, según los últimos datos, y pregunto a los señores diputados: ¿Es posible que seriamente se nos pueda exigir una imperiosa y súbita sustitución orgánica de lo uno por lo otro? El Parlamento, con datos bastantes, decidirá en su día, bajo su responsabilidad, y buscando medios para que el Gobierno, con un entusiasmo no menos férvido que el que pueda sentir el señor Botella, se disponga a ello. Pero reclamo la atención del señor Botella para que reflexione sobre estos otros datos: Si en Madrid acontece lo que he dicho, ello es menos que lo que acaece en Barcelona, porque en Barcelona, en las escuelas públicas—del Estado y el Municipio— sólo hay 25.000 niños, y el resto, hasta 120.000, o no están en ninguna parte o están en escuelas privadas y en escuelas religiosas. Señor Botella, es de tal suerte el hambre de cultura que tiene nuestro pueblo, que hay 8.000 solicitudes en el ministerio de Instrucción Pública para que se creen otras tantas escuelas. ¿Sabe su señoría y saben los señores diputados cuánto representa eso? CIENTO VEINTE MILLONES DE PESETAS. Sabe su señoría el máximo de lo que, por desgracia dado el límite de las posibilidades presupuestarias y dado el límite de la capacidad tributaria de España, vamos a poder disponer este año. No más de 25 millones, y quizá como una esperanza 30 millones. Piensen sus señorías pongan todo su fértil ingenio al servicio de España, que en el Gobierno hallará el órgano que fervorosamente se presta a cumplir sus mandatos.»

A pesar de estas terminantes palabras se ha aprobado con «guillotina» la ley de Congregaciones Religiosas y no se ha provisto por las Cortes los medios de sustituir esa enseñanza que se prohíbe arbitrariamente a los Religiosos.

La cultura del pueblo padecerá, pero el sectario masonico ha conseguido su empeño, a costa de todos los españoles y de los derechos garantizados en los países civilizados a todos los ciudadanos.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

Engracia M.^a Sánchez
SISTEMA DE MEDIDAS AJUSTADAS
Bateria n.º 2 entlo. drcha. — — — Gijón

POSTRE DEL DIA CHANTILLY CON FRESAS

Riquísimo — Preparamos a diario
CAZOLETAS DE 0,75 — 1,50 — 2,25
También tenemos NATA de LECHE, 100 gmos. 1 pta.

Casa RATO

La Innovación

Novedades - Pañería - Tejidos
La casa preferida del público

Teléfono moderno, 1315 — GIJON

Proteged aquellos comercios cuyos anuncios figuren en nuestro periódico.

REVOLUCIONES

Fiel y solícita la mayoría parlamentaria a los designios de la Logia, va discutiéndose vertiginosamente a costa de otros proyectos de vital importancia para el país, la Ley de Congregaciones Religiosas.

Don Alejandro Lerroux, en un tiempo no lejano, Emperador del Paralelo y terror de novicias inocentes y que en la actualidad como Masón, constituye la esperanza de los aprovechados, que por no haber sabido dar a tiempo el diez por ciento del contenido de su bolsa, ven que se les escapa el noventa, hizo en las Cortes con sus cien diputados la consabida comedia que todos conocemos y el Proyecto de Ley de Congregaciones, por obra y gracia de los votos de la mayoría, adquirió fuerza de ley. Pero no será ley, pues junto con la definición que de la ley dan Santo Tomás y San Isidoro, conocemos los católicos aquellas palabras de San Agustín: «Lex esse non videtur quae justa non fuerit» concepto que ha de oponer como excepción la conciencia española, a la desaprensiva disposición del Parlamento.

Y si los espíritus europeizados de prisa, estiman recusable la ciencia de estos tres santos, será sin duda porque sus arraigados sentimientos republicanos no les permiten comprender que los citados Doctores de la Iglesia, fueron maestros sublimes del Derecho, que brillaron en sus respectivas edades como faros luminosos en la noche oscura. Y esta ignorancia no es por cierto imputable a los católicos españoles.

El liberalismo fiero de las actuales Cortes de la República, divide a los españoles en dos bandos irreconciliables y engendra el odio en corazon hermanas del mismo modo que el liberalismo solapado y manso de la Monarquía de Cádiz, dividió el suelo de nuestra querida Patria en dos campos de batalla.

En España, sufrimos los católicos las consecuencias del liberalismo fiero del 14 de abril de 1931 y llevamos clavada en el alma esa fecha como una espina que nos recuerda nuestro infortunio; pero sólo los que junto con la devoción al altar, rinden culto a la Tradición de España, recuerdan con horror otra fecha, el 19 de marzo de 1812, día en que la influencia de afrancesados y masones promulgó la Constitución de Cádiz, empezando así, para España el horrible calvario, que tuvo a todo el siglo XIX como calle de la amargura y como dolorosas caídas, los Virreinos de América, Cavite y Santiago de Cuba.

Y es que los que se horrorizan de la Revolución fiera por ser descubierta y hasta cierto punto noble, no reparan en las consecuencias de otra Revolución cien veces más perniciosas, la solapada e hipócrita que se venía haciendo desde las alturas del poder a partir de 1812, hasta el mismo día en que con la caída de la Monarquía de Sagunto, se instauró en España la República de Trabajadores de todas clases, que nos incorporó a la moderna civilización europea.

Esos espíritus simples, no se dan aún por convencidos por las lecciones de la experiencia, y en vez de lograr la salvación de su Patria, concentrando su atención en un solo punto, La Tradición, ofrecen sus oídos a todas las voces y a todos los vientos y abren su imaginación a todas las fantasías como en abril de 1931, en que cerrando los ojos a la evidencia, fueron alegremente a unas elecciones municipales, abrigando en su cándido magín la risueña esperanza de una República de Obispos.

La Ley de Congregaciones Religiosas no se hará esperar y será sólo cuestión de días su aparición en la Gaceta. Entonces el Gobierno Azaña y en especial el Santo Laico don Fernando de los Ríos, recibirán los plácemes y la enhorabuena del enchufismo ateo.

Yo, como tradicionalista, también felicitaré en ese día al Gobierno de la República.

ISIDORO CORTINA



Un trozo de la sesión de Cortes del día 11 del presente:

«El señor Casanueva intenta hablar, pero se lo impiden los diputados ministeriales con continuas interrupciones, en las que se distingue el licenciado Pascua»
«El señor Casanueva: ¡Cállese su señoría, que quince mil médicos han pedido su destitución (Gran alboroto)»

Se pondría como un ascua de coraje, este doctor, y luego dirás, lector, que tiene «cara de Pascua».

Sabemos que una Peña de amigos que pertenecieron al partido de don Antonio Maura y que persisten agrupados en recuerdo de aquellos ideales que representó el gran caudillo, acordaron retirar de sus locales un retrato de Ossorio Gallardo, dedicado por este de su puño y letra, enviándosele en señal de protesta por su funesta actuación en las Cortes Constituyentes.

Fuera de todo arrebato y obrando muy dignamente retiran aquel retrato que no vale para ornato, ni honra a quien lo presente.

Porque Guzmán el Bueno y Ossorio Gallardo son dos.

Aquel, antes de rendir la plaza de Tarifa de la cual era gobernador arrojó a sus enemigos el puñal para que asesinaran a su hijo, recogido en rehenes.

Este, entusiasmado con las 18.000 pesetas con que el Gobierno Azaña agració a su retoño, Ossorio Florit, rinde sus entusiasmos cristianos y vota el «quorum» para «guillotinar» la ley de Confesiones y Congregaciones.

Son dos casos patológicos que pasarán a la Historia. El primero ya ha pasado.

El segundo lo recogerán ahora los historiadores.

As de la juricidad, el gran Ossorio Gallardo, irá a la posteridad como un ejemplo bastardo de «apañada» lealtad.

«Un comunicante—trajo «El Debate»—nos dice desde Santander:

El diputado socialista Bruno Alonso, que padecía una grave dolencia, fué operado en un Sanatorio.

Ya estuvo enfermo en otra ocasión y le asistió una Hermana de la Caridad.

La misma religiosa le ha cuidado ahora con la solitud y atención que ponen estas abnegadas mujeres en el cumplimiento de su misión.

Ocurrió que al visitarle a Bruno Alonso un caracterizado socialista de Santander, al vez a la monja preguntó bruscamente:

—¿Qué hace esta mujer aquí?

—Esta señora—rectificó Bruno Alonso—cumple con su deber y, además, tiene educación que es lo que a tí te falta.»

Sincero y muy oportuno contra el amigo enfadado, el líder le ha contestado... ¡has estado muy bien, Bruno, por esta vez te has portado!

Hemos oído el domingo por la radio a don Melquiades.

Aparte de muchas de sus cosas con las que no podemos transigir, en otras ha estado ecuaníme y acertado. Tuvo conceptos que suscribiría el propio Gil Robles.

Dijo, si, algunas verdades tan sinceras y tan nobles que pensamos: «Es «quiciades», la música de Melquiades con la letra de Gil Robles?»

Aquello de que «es una insensatez calificar de monárquica o republicana a la justicia y obligar a los jueces».

CHOCOLATE EXPRES, en polvo, es lo más práctico y económico.

CERA brillo Espejo, lo mejor para pisos y muebles.
DULCE DE MEMBRILLO, clase garantizada, a 1,50 kilo, por latas de 6 kilos.

Casa Blanco

Pi y Margall, 37 :: Teléfono 2410 = GIJÓN = Servicio a domicilio

Clases Alemanas e Inglesas

Diurnas y Nocturnas por un joven alemán
SITIO CÉNTRICO

Informes: En la Administración de este Periódico

Antigua Funeraria Hijos de Feliciano Rodríguez

Primera de la Provincia :: Fundada en el año 1874
Gran carroza fúnebre automóvil :: Servicio completísimo y permanente
TELEFONO 17-20
GIJÓN

CANEJA

Tejidos - Pañería - Novedades
GENEROS BLANCOS
ARTICULOS DE PUNTO
San Bernardo y Jovellanos ——— Gijón

ces para dar su fallo a mirar la cara que pone el ministro», nos pareció muy bien y muy sensato.

No se puede aquí negar que en todo sincero pecho esta idea ha de asentar, sin precisión de estudiar rudimentos de Derecho.

Por cierto que cuando oímos por la radio la estruendosa ovación con que el público del teatro de la Comedia acogió las palabras del tribuno asturiano en las que decía ser una insensatez y una injusticia la persecución religiosa, que era lo mismo que pretender matar el alma del pueblo, hubimos de pensar en que aquel auditorio era por completo de cavernícolas.

Los períodos en que fué más aplaudido fueron aquellos en los que se demostró defensor acérrimo de los sentimientos católicos del país.

¿Quién lo pensará!

El heterodoxo aquel de otro tiempo no lejano se presenta ahora muy fiel, ¿no será que su papel ha perdido ya el marchamo?

Su laicismo ya en la altura, por el que tanto abogó, le da la prueba madura de la enorme «coladura» de aquello que predicó.

Y busca el hombre clientes con un cambio de postura usando paños calientes; ¡vano afán, no son las gentes frágiles de envergadura!

Y le dirán al tribuno con justicia y sin exceso; no nos eclipsa ya el humo de tu laicismo importuno; ¡a otro cán con ese huesol!

Ahora, lectoras, todos son a «cortejarnos» para que les demos el voto, mostrándose muy respetuosos para con nuestros sentimientos católicos.

¡Ojo, con los pretendientes!

Y con su nuevo cantar de falsas sonoridades; Maura y Lerroux... «un buen par» que hacen un «trío» ejemplar con su amigo, don Melquiades.

Gijón entero se ha mostrado indignado contra la mano salvaje que valiéndose de la nocturnidad ha pretendido poner fuego al ejemplar asilo del Patronato de San José que alberga en su seno muy cerca de dos centenares de niñas huérfanas.

No tiene nuestro Diccionario vocablo apropiado para calificar el criminal atentado.

Al autor del hecho no se le puede llamar fiera por que las fieras protestarían.

Llamarle salvaje sería a la vez una ofensa a los incultos habitantes de las selvas.

Monstruo, es poco todavía.

Todo el pueblo de Gijón demostró su indignación, y no existe en el lenguaje un vocablo que aquí encaje contra el bandido y felón.

Guillermo Rodríguez

TALLISTA

Muebles de Arte — Tapicerías — Altares
Confesionarios — Carpintería Artística

Cifuentes, 31, 1.º y bajo — GIJÓN

Droguería Central

Perfumería de toda clase y marcas.—Colonias y extractos a granel.—Exclusivas de L'Institut de Beauté de París.—D' Orsay de París y Productos Carpe.

Pinturas preparadas al aceite y al temple.—Papeles pintados.—Barnices.—Esmaltes y brochas.
Fajas de señora y caballero.—Bragueros.—Irrigadores.—Ceras para muebles y pisos, envasadas y a granel.—Esponjas naturales y de goma.
Cepillería y todo lo concerniente al ramo.

Enfermedades de los Ojos :: Graduación de la vista

M. Bajo Estévez

MÉDICO - OCULISTA

Horas de consulta: De 9 a 12 y de 3 a 5

San Francisco, 5, 2.º OVIEDO Teléfono núm. 2716

SE ALQUILA

un amplio Almacén en Rodríguez San Pedro, 31

Informarán: Marqués de San Esteban, 32. 2.º

NOVEDAD SENSACIONAL

Impresione Ud. mismo sus Discos — Mandé su voz por correo

Aparato « EGOVOX » :: CASA DAVID - Gijón

Bazar CADAVIECO

Gran surtido en artículos para regalo

COCHES PARA NIÑOS

Radio Echophone. Discos. Novedades para regalo.

BISUTERIA

Crucifijos. Cuadros religiosos. Gafas. Lentes.

OPTICA COVADONGA

San Bernardo, 37

GIJÓN



GAFAS - Aparatos de RADIO - Amplificadores DISCOS - Bisutería.

OBJETOS PARA REGALOS

NAVARRO OPTICO - Corrida, 49, Gijón

ACCION se vende en Oviedo, en San Antonio, 3

Las Peregrinaciones de las Marias de los Sagrarios

Décima quinta peregrinación eucarística a Covadonga organizada por las Marias de los Sagrarios, para conmemoración del Año Santo, aprobada y bendecida por el Excmo. señor Obispo de la Diócesis.

Día de júbilo y de alegría es siempre para las Marias de los Sagrarios el señalado anualmente para realizar la peregrinación al Santuario de Covadonga, donde unidas en una verdadera comunión espiritual ofrendan a la Santina sus sentimientos más puros y delicados.

Este año ha superado en entusiasmo y animación a los anteriores, lo cual pone de manifiesto que a pesar de la afirmación hecha por quien ostenta un alto cargo representativo en el Estado, España no solamente no ha dejado de ser católica, sino que esa peregrina afirmación parece que ha tenido la virtud de despertar el sentimiento católico en los indiferentes y apáticos y de intensificarlo en los convencidos.

Buena prueba de ello ha sido el crecido número de peregrinos que llenaban las amplias naves de la Basílica, donde por insuficiencia de espacio en la gruta tuvieron que realizar todos los actos religiosos.

Ya desde la víspera estaban completamente llenos los dos grandes hoteles y varias fondas particulares, resultando incapaces cuantos alojamientos existen en Covadonga para albergar los peregrinos que concurrieron el mismo día de la peregrinación, por cuyo motivo muchos tuvieron que albergarse en los pueblos inmediatos de Covadonga y Cangas de Onis.

Próximamente a las ocho de la noche del día de la víspera y después de hacer la exposición de su Divina Majestad, se rezó el Santo Rosario y se hizo el ejercicio de las Flores, pronunciando un elocuente sermón el señor párroco de Cabañquinta, en el que expuso a nuestra consideración el importante y sugestivo tema de cómo el amor a María es el camino más seguro para conquistar el purísimo Corazón de Jesús.

Después de la bendición con el Santísimo se organizó la procesión de las antorchas, acto digno de toda ponderación, que se dirigió hacia la gruta, donde se cantó la salve popular.

Finalizada la cena asistimos al piadoso ejercicio de la Hora Santa, durante la cual el R. P. Santa Anna, con la elocuencia a que nos tiene acostumbrados, mantuvo el fervor que este lugar Santo inspira a todas las almas que lo visitan, con las consideraciones que deducía de los augustos misterios de nuestra Sacrosanta religión.

Poco descanso tuvieron las Marias, porque al día siguiente, 12, señalado para la peregrinación, ya de mañana se encontraban en la Basílica y en la gruta oyendo las numerosas misas que se oficiaron, para reunirse luego y asistir a la fervorosa Comunión general que a las ocho de la mañana tuvo lugar en la Basílica. En esta misa pronunció con verdadera unción evangélica unos fervorosos el R. P. Martínez.

La llegada de los trenes especiales a las diez de la mañana y de los numerosos coches y autocares que transportaron centenares de viajeros, contribuyó a dar mayor esplendor a los actos religiosos. En la explanada de la cueva se formó la procesión, agrupándose cada sección en torno de su estandarte y entonando los cánticos reglamentarios se dirigieron a la Basílica, donde el Padre Santa Anna hizo la presentación oficial de los peregrinos al Cabildo de la Colegiata, contestándole por la corporación con sentidas palabras llenas de agradecimiento el muy ilustre Canónigo de Covadonga don Samuel Miranda.

La misa solemne dió comienzo a las once de la mañana, y a su terminación se formó la magna procesión con su Divina Majestad, en la cual formaron miles de personas y multitud de estandartes. Desde la cueva se dió la bendición con el Santísimo a los peregrinos que la recibieron en la explanada con gran fervor y recogimiento en medio de constantes vivas a Jesús Sacramentado y a la Virgen de Covadonga.

Con la reunión de Directivas en la sala Capitular, como es costumbre, y el piadoso ejercicio de las Flores se dieron por terminados los actos de la peregrinación.

Llenas de entusiasmo emprendieron las Marias el regreso a sus hogares, comentando favorablemente el resultado de la peregrinación, no solamente por su perfecta organización, obra de su activa e inteligente secretaria doña Emilia Doral, que tantas simpatías cuenta dentro de nuestra Asociación y a la cual enviamos desde estas columnas nuestra sincera felicitación, sino también por el gran número de peregrinos, que superó con mucho a lo de años anteriores, los cuales iban animados de un santo entusiasmo que no decayó un solo momento, y sobre todo por el abundante fruto espiritual alcanzado.

No quiero cerrar esta crónica sin enviar mi más entusiasta felicitación a las valientes Marias, que en medio de esta persecución religiosa han sabido, despreciando el llamado respeto humano y desafiando las iras de todos los sectarismos, cumplir con sus deberes y dar satisfacción a su conciencia de católicas, demostrándonos que aún quedan almas con temple genuinamente español que saben defender nuestras más queridas tradiciones con espíritu de sacrificio y que son un ejemplo constante tan necesario en nuestros tiempos, de valor ciudadano, que anteponen a todo los dos grandes amores: el de la Religión y el de la Patria, únicos valientes con los que se puede conseguir hoy el resurgimiento y la salvación de nuestra querida Patria.

UNA MARIA.

¡Mujeres! Suscribiros todas a ACCION. Es vuestro periódico: está hecho por vosotras. Es la expresión de vuestros anhelos y la bandera de vuestras justas reivindicaciones; la que os llevará al triunfo.

La Ciudad de Londres
NOVEDADES - SASTRERIA - TEJIDOS
Plaza de San Miguel GIJÓN

Trozos y trazos

El lunes nos ha visitado—mejor dicho, ha venido a visitar el retablo escultórico de don Sebastián Miranda—el ministro de Obras públicas, señor Prieto.

Su paso por nuestra ciudad ha pasado del todo desapercibido.
A nuestros actuales gobernantes no es ya sólo la policía la que les sigue en sus excursiones, la impopularidad va también con ellos a todas partes.
Gajes del sistema democrático.
Y si este es socialista, la caraba.
O como ahora se dice: el quorum.

El domingo anterior, y otra vez el lunes, acompañando al Sr. Prieto, ha venido también nuestro paisano el subsecretario de Obras públicas, don Teodomiro Menéndez.

Le condujo a esta un automóvil oficial lujosísimo, al que seguía otro del mismo calibre ocupado por la policía.

¡Cómo abrimos los ojos de espasmo al contemplar tanto atuendo y tanta brillantez!

Muchos de sus antiguos camaradas exclamaban para sus adentros: Pero, ¡Dios mío!, ¿este es aquel?

Y en verdad, no sabemos de qué se asustan. Teodomiro, con su esplendor, no hace más que mantener la dignidad del cargo que representa.

Bastante sacrificio le cuesta a él tener que hacer uso de tanto boato y de tanto lujo.

El, que es tan sencillo y tan democrático, siente, naturalmente, aversión a todas estas cosas protocolarias.

Y preferiría mil veces andar a pie y en alpargatas a tener que caminar sobre ruedas de goma arellanado entre los almohadones de seda.

Y poder tomar un «culín» con los suyos.
Pero éstos, no saben lo que son sacrificios.

El domingo fué pródigo en discursos resonantes. En Madrid, habló Melquiades en el teatro de la Comedia. (¿Será simbólico esto de la Comedia?)

En Toledo, el ministro de Justicia, señor Albornoz. Y en Oviedo, el de Obras públicas, señor Prieto.

Todos hicieron gala de sus brillantes facultades polifónicas.

Que ni el maestro Arbós, que acaba de visitarnos. Nos ofrecieron senda música de cámara.

Con «andantes», «andantinos» y «allegretos».

Claro es que toda ella sobre motivos del Himno de Riego.

Y luego los hay que dicen que estamos «desconcertados».

A las pruebas les remitimos.

Albornoz, en Toledo, dijo: «No somos enemigos de la religión. Un demócrata no puede ser nunca enemigo de la religión, como de ningunas otras grandes ideas que la humanidad deja tras de sí en su ascensión dolorosa hacia el progreso y la justicia». (Esta, ¿será la justicia republicana, por supuesto?)

«Un revolucionario es siempre hombre de fe. No es enemigo de Cristo, símbolo del amor humano».

Para decir esto un hombre como Albornoz, se necesita tener narices.

Y él las tiene abundantes.

Por eso lo dice.

Por el contrario, su compañero de Gabinete (y de comedor) señor Prieto, en Oviedo, destapó la caja de los truenos contra don Melquiades Alvarez.

Le puso de «chupa de dómene».

Pescaderías Gijonesas
Pescados y Mariscos frescos del día
CAMARA FRIGORÍFICA, la que se ofrece para la conservación de carnes.
San Bernardo, 74 — Teléfono núm. 12-23

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECION
DE AMPARO ALVAREZ RUBIO
Viuda de C. Casero
Instituto, 43, 2.º Gijón Internados, precios módicos

CONSULTORIO
de enfermedades de la piel, nerviosas y mentales
RODRIGUEZ SAN PEDRO
Uriá, 70 - OVIEDO - Tel. 3696

Calzados Derby Sábados y domingos exposición de los Nuevos Modelos de Calzados
GIJÓN

Dedicó toda la dialéctica de su discurso a inferirle cuchilladas.

Su peroración no fué más que esto. De soluciones prácticas para salvar a la economía nacional de la gran bancarrota que se avecina, ni pío.

Ni para solucionar el paro obrero. Ni para implantar el orden y el respeto a la propiedad.

Sin duda se confundió el señor ministro y se creyó que le habían traído aquí a tomar parte en un match de boxeo.

De los de «pesos pesados», por supuesto. En contra de don Melquiades Alvarez.

De modo que el domingo «batieron el cobre» por estos mundos laicos, tres asturianos de campanillas. Albornoz, Melquiades y Prieto.

El papel astur está en alza. «Alza pa riba, polichinela».

¡Ah!, se nos olvidaba. Prieto también dijo en Oviedo que a ver quién era el guapo que se atrevía a echarlos del Poder.

Y hasta nos desafió a todos a salir a la calle para ver-noslas con él.

¡Canastos!, con el paisano. ¡Cualquiera le entral

Enfrentados con él quisieramos ver a Uzcudum y a Pierre Charles.

Pa que «charles» de fuerza y valentía. Indalecio, paisano querido, eres un hacha.

Por cierto que Indalecio Prieto, en una entrevista que tuvo con un periodista de la capital, se demostró del todo sentimental recordando la iglesia y la pila en que fué bautizado.

Ahora, que de las promesas del bautismo no hizo mención.

Se las cargó todas al padrino.

También suplicó que en la casa en que nació no se le ocurriera el poner una lápida conmemorativa de su natalicio.

Porque—dijo—esas lápidas sólo sirven para que después se den el gustazo de romperlas a pedradas.

Es prevenido este hombre. Hay que concedérselo.

Verdaderamente es admirable don Inda, que anda por esos mundos «rodando» para adquirir fondos para la rotativa de «El Socialista».

Y por eso cobra la entrada a sus conferencias. ¿Cuánto habrá sacado en Oviedo?

Deben de apurarse en la recaudación. Porque si después del «quorum» viene el *requiescat in pace...* ¡adiós, rotativa!

Ya que después de muertos... aquello otro.

Al ver los hermosos automóviles en que han venido Indalecio Prieto y Teodomiro Menéndez, comprendimos la obstinación de los socialistas en no abandonar el Poder.

¡Cualquiera se marchal «Pal gatu».

Mujeres: leed y propagad este semanario. Es vuestro: es defensor de vuestros intereses y de los intereses sagrados de vuestros hogares.

Precios de suscripción:
Un mes..... 0,50 || Semestre..... 3,00
Trimestre..... 1,50 || Año..... 6,00

Nuestros lectores deben fijarse en los anunciantes de ACCION, comprar en sus establecimientos y hacer referencia al anuncio publicado en nuestro semanario.

Nerviosas y Mentales-Ambos sexos
Sanatorio Santa Rita, Colloto - Oviedo - Teléfono 1599-3

Dos fincas independientes para señoras y caballeros con jardines para convalecientes nerviosos. Tratamientos modernos. Hidroterapia y Electricidad en todas sus formas. Baños permanentes para tratamiento de agitados. Ligeros trabajos manuales, Música, Cine, Lecturas, Juegos, Radio y Capilla. Vida familiar. **Director propietario: LAUREANO SANCHEZ**, especialista, ayudante, Clínico durante 16 años del eminente alienista de Sixto Armán. Tranvía a la puerta, coasulta: de 9 a 1 y de 3 a 6. Lunes y viernes, no hay consulta ni visitas a los enfermos.

FARMACIA Y PERFUMERÍA PINILLA
COVADONGA, 22 - GIJÓN

El drama tenebroso del país de los soviets

Un periodista inglés, ex corresponsal en la Rusia soviética

El «Daily Express», gran diario londinense, publica una carta abierta que el corresponsal en Moscú Rhea Clyman dirige al jefe de la G. P. U., Yagoda. Rhea Clyman fué expulsado recientemente de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas por haber transmitido al «Dayly Express» unas informaciones relativas a los sufrimientos de los prisioneros políticos de los soviets en los campos de concentración. La carta de referencia, que constituye un documento de bastante interés, dice:

«Usted, «camarada» Yagoda, no puede negar que se hallan bajo sus órdenes doscientos mil prisioneros, la mayor parte sacerdotes, ingenieros, abogados y otros representantes de la antigua clase intelectual, que se encuentran sometidos a los trabajos más rudos: construcción del canal de Belomarsk y en la tala de árboles en los bosques de Carelia. Tales prisioneros no reciben ningún salario y además la administración roba parte de los alimentos y del tabaco que se destinan a los prisioneros.

En 1929 ordenó usted la deportación a las inhospitables regiones del Norte de treinta y cinco mil familias de Kulacks de Ucrania que se negaron a entrar en los «kolkhases». Estos desgraciados no tenían ni alojamiento ni alimentos. En sólo dos meses murieron de tifus más de un millar.

Aún ahora mismo aquellos hombres no se hallan protegidos contra el rigor de la estación invernal en aquellas latitudes más que por débiles tiendas de lona, en cada una de las cuales se alojan cuatro y cinco familias.

A los hombres se les emplea en las minas de fosfato y a las mujeres en las canteras y en la construcción de carreteras.

Esos desgraciados tienen asignados por cabeza y por día, 500 gramos de pan; pero usted, «camarada» Yagoda, ha ordenado que se les quite el 25 por 100 de la ración en beneficio del Estado.

Yo le afirmo ante el mundo entero que la deportación de los millares de familias de «kulakas» ucranianos no ha sido efectuada por motivos políticos, que no existieron, y sí únicamente a fin de procurar al Estado una mano de obra gratis.

También le emplazo a que me demuestre que no es cierta mi acusación de que las pobres madres de familia se hallan desprovistas de carta de pan, que los niños no tienen leche, que los obreros de los centros industriales se hallan insuficientemente nutridos, porque únicamente reciben pan negro y patatas, sin que hayan probado la carne desde el primero de mayo.

Finalmente, afirmo que usted y sus «compañeros» comen carne y manteca en abundancia.»

La carta del periodista Rhea Clyman ha producido gran sensación.

Se reducirán nuevamente las raciones de pan

Según dicen de Moscú, se generaliza la noticia de que pronto quedarán reducidas en un 25 por 100 las raciones de pan a los obreros. Efectivamente, a los obreros de las fábricas se les autoriza únicamente para consumir una libra y media de pan diario en lugar de las dos libras a que tenían derecho hasta ahora.

Los obreros de oficina tendrán derecho únicamente a tres cuartos de libra en lugar de una libra que venían consumiendo hasta ahora.

Los dramas tenebrosos del país de los soviets.

Informes de Moscú dicen que el Tribunal de Severdlewsk, capital del Ural, ha dado comienzo uno de los procesos más sensacionales que han tenido lugar hasta ahora en la U. R. S. S. En la ciudad de Gerasimoika, que se ha mostrado poco asequible a la influencia comunista, los «kulaks» hostiles al actual régimen se pusieron de acuerdo para no pagar los impuestos ordenados por Moscú, para reducir las entregas de trigo y para oponer trabas a la colectivización agraria.

El presidente del Soviet local, Trofin Morozoff, se hallaba de acuerdo con los «kulaks» o campesinos acomodados y les facilitaba documentos falsos para burlar las disposiciones del Estado.

Todo marchaba perfectamente, hasta que los propios hijos de Morozoff, uno de ellos de nueve años de edad y el otro de catorce, denunciaron a su propio padre a los inspectores del Gobierno que periódicamente visitaban la ciudad.

Al principio la denuncia halló escaso eco oficial, por que se creyó que los niños habían denunciado a su padre por rencor; pero llegó un momento en que las autoridades decidieron actuar enérgicamente contra Morozoff, y pocos días después era detenido.

Cuatro días después de la detención de Morozoff, sus dos hijos aparecieron asesinados en un bosque cercano, a manos de un pariente suyo.

En la primera sesión del proceso el presidente del Tribunal ha tenido frases de alto elogio para la acción de los dos niños que denunciaron a su padre, recordando que antes que ahora, en la revolución francesa, también los niños tomaron parte en la lucha con las armas en la mano.

El fiscal ha pedido la pena de muerte para varios acusados, entre ellos el expresidente del soviet de Sverdlewsk, dos parientes suyos y tres «kulaks» comprometidos en las ocultaciones de cosechas y demás fraudes del Estado.

Instituto Femenino de Corte y Confección

Directora: Marija Blanco Mijares

Se confecciona toda clase de prendas exteriores e interiores de Señora, Caballero y niño.—Estudio de figurines.—Fajas, sombreros y toda clase de labores artísticas.

Corrida, 15, 2.º (entrada por Martínez Abades, 16) GIJÓN

Salón Ideal (CABRALES, 49) - Gijón

Domingo, 21 de de Mayo 1933

A las TRES y a las CINCO, Grandes Secciones Infantiles, con las últimas jornadas de la bonita serie titulada

El Huérfano de París o un detective de 15 años y una cómica en dos partes

A LAS SIETE Y CUARTO (Moda)

La interesantísima película magistralmente interpretada por VIRGINIA VALLI y JEN KEITH

TITULADA: **El Soñador**

BUTACA UNA PESEETA

Almacenes GIJON

CORRIDA, 59

Hemos recibido nuevas colecciones de Lanería y Sedas dibujo, Gran Novedad.

Pida Vd.

Un par de medias de 2,90

Propaganda de esta Casa

Ochocientos adversarios de Stalin deportados a Siberia.

Se sabe en Varsovia, que ochocientos adversarios de Stalin, detenidos a propósito de la oposición de Kamenev y Zinoviev, han sido enviados a Siberia. Durante un registro practicado en el domicilio de uno de los conjurados, se ha encontrado un libro de 160 páginas, muy violento, contra Stalin y su política.

De este libro tenían que imprimirse millares de ejemplares que habían sido lanzados desde un aeroplano en todo el territorio de la U. R. S. S.

Los soviets y la persecución religiosa

Noticias de Moscú llegadas a Berlín, aseguran que el Gobierno soviético ha decidido agudizar la campaña antirreligiosa con nuevos métodos.

Al emprender esta campaña, el Gobierno soviético pretende razonarla con la enumeración de supuestos motivos de índole científica.

En la antigua catedral de Nuestra Señora de Kazán, en Leningrado, se acaba de inaugurar una Exposición antirreligiosa, a la que seguirán otras muchas en distintos puntos de Rusia.

Declaran las autoridades soviéticas que el día en que el pueblo ruso haya perdido la noción de la idea religiosa, se podrá afirmar que el comunismo es inmovible, pero no hasta entonces.

A LOS INDIFERENTES

Mal vive hoy la persona que sepa hacia que lado está esa víscera que se llama corazón; peor que antes vive quien, teniendo en la mente ideas contrarias a el materialismo, de esa charca de aguas podridas, que en estos tiempos tan modernos tratan de invadirlo todo, arrojando en sus corrientes pútridas la simiente que la mano del buen labrador sembró con afán prolijo para fecundizar, ya con sus escritos, ya en conversaciones o discursos, ya en la demostración de una vida pura. Peor que antes se va viviendo, pues al tratar de arrojar ese buen labrador un puñado de su simiente, nunca falta la sátira mordaz, la sonrisa de compasión con que escuchan o leen, diciendo no va con los tiempos. Se siente entonces venir a los labios la réplica certera que no sale de ellos porque, ¡infelices! no saben ni aun comprender, porque no saben de sacrificio, de ideal, de vida de pensamientos y sentires hondos; no saben más que vivir la vida grosera de figurones de barro, incapaces de elevarse sobre la materia ni una vez siquiera en el transcurso del día, y por ser incapaces de nada noble critican y burlan a los que no se les parecen.

Que somos los Quijotes apaleados, no importa: en esta contienda empezada podremos quedar muertos pero no vencidos; en cada poblado de España hay un puñado

Lo que Vd. quiera en **RADIO** Especialmente

Permítanos demostrarle que tenemos siempre **¡LO MEJOR!**

RADIO ELECTRA GIJON

AUTO - SALON

Pi y Margall, 47
Teléf. 789 - Gijón

Agencia "FORD" OFICIAL

FOTOGRAFIAS

POR **DELKURA**

Corrida, 62. - GIJÓN

de valientes que representan la Patria del Cid, de Pelayo, de Isabel la Católica, y que son también los dignos compatriotas de aquella Santa andariega de la estepa Castellana que levantó con el milagro de su Fé conventos, tal vez hoy alguno convertido en escombros, y ellos desean con su esfuerzo hacerles resurgir más sólidos, con sillares más firmes; y en cambio esos seres que pululan sin otro objetivo que vivir la vida animal de llenar el estómago y buscar diversiones, son los entes que degeneran nuestra Nación.

Recojan estas palabras más tantos cobardes de ambos sexos, que no son nada en la vida, que son los indiferentes, los neutros; para esos es mi desprecio y digo muy alto que no merecen pertenecer, a la raza humana, y les llamo parásitos de la vida, y les digo que merece más respeto un comunista que ellos, porque defiende un ideal.

Pero ¡ah! esos bichitos sin idea, pero eso sí, roedores, y que formando gran legión como la plaga de la langosta, se van aprovechando de las migajas que caen, y para que reunan todas las buenas condiciones poseen también el pecado capital de la envidia, sintiéndose incapaces para nada bueno. Llegue pues hasta esa legión de indiferentes mi conmiseración, oíganme esos seres suicidas, yo presento una Nueva Era de respeto y prosperidad que legaremos a nuestros hijos, vamos poniendo el grano, la piedrecita, lo que queráis llamarlo, a ese gran edificio de buenas voluntades, y nos iremos contentos buscando donde reposar y vosotros ¿qué apoyo distéis a esta obra, qué ayuda moral o material la prestasteis? Lo que digo sois los roedores de la vida y os acompañará el desprecio de todos; pero digamos también: Contra envidia Caridad, contra la apatía la actividad de los sentimientos humanos puesta en práctica.

Elevémonos, elevémonos que si nuestro cuerpo es barro, tenemos un alma inmortal que busca morada.

Zoa Herrera

Nuestras propagandistas de Las Regueras

Como era de esperar, en Las Regueras (Valduno), se ha desarrollado un único interés en beneficio de nuestra «Acción Católica de la Mujer», y a su vez, las damas que forman ésta, han logrado grandes éxitos en todas sus empresas. Tanto es así, que los niños apenas asistían al Catecismo, y ahora nutridas secciones dan prueba plena del interesado amor que por nuestra causa religiosa ponen al servicio de los pequeñuelos las simpáticas catequistas de este concejo.

Además, siguen esparciendo con mano prolífica, consuelos al desvalido y haciendo obras de caridad, siempre meritorias, que si por ahora no son todo lo intensas y continuadas que nuestra «Acción» desea, porque su estado económico no lo permite, día llegará, no tardando, en que Dios querrá favorecer los extensos planes que aquella proyecta.

La interesantísima foto que publicamos en este mismo número, garantiza nuestras sinceras afirmaciones.

Por Navidad, construyeron nuestras damas un artístico árbol de Noél, bajo la entusiasta dirección del virtuoso



Numerosas secciones del Catecismo, que las damas de Acción Católica de la Mujer, en Las Regueras (Valduno), sostienen con mucho celo y con admirables. (Foto Oliva González).

so joven y futuro sacerdote don José González, que por su belleza y por los numerosos juguetes y caprichos que contenía, que fueron regalados a los niños y niñas que concurren al Catecismo, llamó extraordinariamente la atención.

Pero nuestras damitas de «Acción» no se paran ahí; pues no hay función religiosa que tenga lugar en nuestro templo parroquial, a la que no le presten su valioso concurso. Precisamente, en estos días de grandes recuerdos para la historia religiosa, en las tardes de los domingos vienen cantando el Vía Crucis, con una unción y un misticismo, que subyugan al más escéptico a creer ciegamente en que existe un Dios omnipotente y misericordioso, que si bien en bondad es infinito, no puede perdonar ni perdona a los que no se acercan a El.

Sigamos, lindas catequistas regueranas, la alta misión educadora que voluntariamente nos hemos impuesto; pues nuestras tareas por arduas que sean, no nos restan el tiempo necesario para atender a las «cosas» del mundo, siempre que no sean inmorales. No sois monjitas de blancas tocas, y por lo tanto, el matrimonio porque seáis damas de «Acción», no está reñido con vosotras, y por supuesto, vosotras tampoco con el matrimonio... ¿No es verdad? ¡Claro que sí! —MARIA DEL CARMEN.

